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 １ 

 

順 番 議員番号 議 員 名 質問方式 

１ １番 伊 藤 真 一 登壇一問一答方式 

２ １１番 橋 本 和 治 一問一答方式 

３ ３番 小 川 利 彦 登壇一問一答方式 

４ １３番 松 尾 榮 子 一問一答方式 

５ ４番 玉 木   実 登壇一問一答方式 

６ ８番 岩 崎 成 子 一問一答方式 

７ ２番 稲 葉   健 登壇一問一答方式 

８ １４番 山 本   清 登壇一問一答方式 

９ ９番 海老原 作 一 登壇一問一答方式 

１０ １０番 近 藤 瑞 枝 一問一答方式 

１１ ５番 米 井 重 行 登壇一問一答方式 



 ２ 

質 問 １ 

質問者 １番 伊 藤 真 一 

 

１ 米の「生産目安」における市への割り当てについて 

  国による生産調整（減反）政策廃止後の減反目標に変わる、県全体の「生

産目安」を平成３０年産米は約２６万トンと決め、今後は市町村ごとに個別

の農家に目安を割り当てる事になりますので質問します。 

（１）県は生産量の急変を避けるため、目標の範囲内で調整したと聞きますが、

市に割り当てられた状況について伺います。 

（２）今後の市としての「生産目安」に対する考えについて伺います。 

 

２ 市内公衆トイレの改善について 

  公衆トイレについて、さまざまな問題があり困っている方々がいますので

質問します。 

（１）現状の把握はしているか確認します。 

（２）課題をどの様に捉えているか伺います。 

（３）課題をどの様に解決する考えについて伺います。 

 

３ 大人の「引きこもり」について 

  今、全国的にも問題となっている中高年の引きこもりの長期化をふまえ、

国も実態を調査する必要があると判断しました。 

（１）市では状況を把握されているのか伺います。 

（２）今後、どの様な対応を考えているのか伺います。 

 

 

質 問 ２ 

質問者 １１番 橋 本 和 治 

 

１ 防災について 

（１）防災等に資する Wi-Fi 環境の整備 

  ①政府が推進する「防災等に資する Wi-Fi 環境の整備計画」に対する本市

の認識を伺う 

  ②市内の防災目的の Wi-Fi 環境の整備状況を伺う 

  ③国による支援や地方財政措置を活用した整備を行っているか 



 ３ 

 

（２）消防団の団員増加の取り組みについて伺う 

  ①消防団員の増加について 

  ②女性団員の増加について 

  ③学生団員の増加について 

  ④機能別消防団員の増加について 

（３）起震車（地震体験車）の活用について伺う 

 

２ 保育の充実について 

（１）保育士の処遇改善はどこまで進んだのか 

（２）潜在保育士の活用に対する市の取り組みを伺う 

（３）児童福祉施設（保育園、幼保連携型認定こども園等）の指導監査の状況

を伺う 

 

３ スマホによる市民からの情報提供を積極的に推進する自治体が増えてきた

（１）このような情報提供に対する本市の認識を伺う 

（２）市民参加の意味からも本市においても推進する考えはないか 

 

４ 民泊を解禁する住宅宿泊事業法（民泊新法）が本年６月１５日に施行され

る。民泊に対して積極的に取り組む自治体と消極的な自治体に分かれている

ようだが、本市はどのようなスタンスで民泊に取り組む考えなのか伺う 

 

５ 印西市スポーツ大会出場奨励金について 

（１）同奨励金の設置目的を伺う 

（２）同奨励金の交付の状況を伺う 

 

 

 

質 問 ３ 

質問者 ３番 小 川 利 彦 

 

１ 本埜地区の小学校統廃合問題について 

  平成３０年１月２５日に「本埜地区の学校を考える会」から印西市教育委

員会に提出された要望書及び署名簿の件について、その後の対応を伺います。 

（１）教育委員会では、約３，７００名もの「本埜第一小学校と本埜第二小学

校の早期統合を求める署名」を受け、どのように感じているか。 



 ４ 

（２）本埜第一小学校と本埜第二小学校の統合については、どのように考えて

いるか。 

（３）小学校の開設にあたり、本埜中学校の施設を利用することについては、

どのように考えているか。 

（４）「本埜地区の学校を考える会」の代表者との話し合いは、いつ頃より始

める予定なのか。 

（５）児童数の増加策として、他地区からも児童の受入れができる特色のある

学校にすることについては、どのように考えているか。 

（６）統合校が開校した後、スクールバスの運行については、どのように行う

予定か。 

（７）市長部局への要望については、どのように考えているか。 

  ①イノシシ対策について 

  ②市道の拡幅について 

  ③普通財産となる学校校舎の利活用について 

  ④学童保育について 

 

２ 市内の屋外焼却行為について 

  市内で行われている屋外焼却行為、いわゆる野焼きに関して伺いたいと思

います。 

  野焼きと言えば、違法行為であることは承知している。しかし、例外規定

というものもあることから、農林業を営む方々にはやむを得ない行為である

と思います。 

  この様な事から、以下を伺います。 

（１）例外規定にある行為をどう考えているか。 

（２）例外とされている農林業関係の焼却処分について、焼却処分をしていた

事についてのリサイクルとする様な事を考えているのか。 

（３）農林業従事者に限らず、有害鳥獣対策・病害虫駆除・火災予防対策とい

う観点では、どのように考えているか。 

（４）個人の家庭に貸付をしている破砕機があるが、農林業を営む方々への貸

付破砕機については、検討されているのか。 
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質 問 ４ 

質問者 １３番 松 尾 榮 子 

 

１ 北千葉道路について 

  北千葉道路は平成２９年２月１９日に印西市若萩～成田市北須賀間が開通

し、印旛沼の東西が結ばれ大きく進展した。同道路の完成は印西市の活性化、

経済力の向上、市民の利便性向上にも大きく影響する。そこでその後につい

て伺う。 

（１）成田市北須賀―押畑間の延伸状況 

（２）国道４６４号掘割部草深ランプの開通 

（３）市川―鎌ケ谷間の事業化 

 

２ 空き家対策について 

  印西市においても地区ごとに進む高齢化と共に空き家が増加し、樹木の繁

茂をはじめ衛生、防犯、防火等様々な面から近隣住民の不安の種になってい

る。そこで平成２９年９月議会に続き伺う。 

（１）空き家対策に関する国・県の最新動向 

（２）空き家の実態調査結果 

（３）個別地区について 

  ①小林北地区について 

  ②高花地区について 

  ③その他地区について 

（４）空き家条例への取組み 

 

３ 学校給食の充実について 

  印西市中央学校給食センター（コスモスキッチン）が昨年２学期から本格

稼働を開始。３センター体制での給食が開始された。そこで伺う。 

（１）中央学校給食センター稼働後の給食実施状況 

（２）食育への取組み 

（３）学校給食への地場産品の活用 

（４）食物アレルギー対応について 

（５）放射性物質検査について 

 

４ 大型車両通行禁止道路での大型車通行対策について 

  市内各所で、大型車両通行禁止道路への大型トラック、ダンプカー等の進

入・通行による振動や道路の亀裂、子どもや高齢者等の交通安全対策等が問



 ６ 

題になっている。そこで伺う。 

（１）通行禁止道路での大型車両通行等に対する取組み 

（２）大規模開発事業等への先行対策について 

（３）市民から苦情があった場合の対応 

（４）効果的な指導取締りについて 

 

５ 印西市の安全・安心体制（警察機能）の向上について 

（１）市内の警察署・交番の配置状況 

（２）警察施設の規模・建設時期について 

（３）人員体制について 

 

 

 

質 問 ５ 

質問者 ４番 玉 木   実 

 

１ 印西市第６次実施計画 

  ひと まち 自然 笑顔が輝く いんざい 

  平成２９年度の実施状況と点検 

（１）基本目標３≪産業振興≫ 

  ①就労支援事業の充実 

  ②経済活性化推進事業 

（２）基本目標４≪教育・文化≫ 

  ①高等教育機関との連携 

  ②総合型地域スポーツクラブの支援・育成 

（３）基本目標５≪都市基盤≫ 

  ①千葉ニュータウンの市街化促進 

 

２ 公用車の管理・事故対応 

（１）公用車の管理について 

（２）事故対応について 

（３）安全対策について 
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質 問 ６ 

質問者 ８番 岩 崎 成 子 

 

１ 学校教育について 

  児童・生徒の安全で安心した学校生活・快適な教育環境の確保を図るため、

教育委員会において様々な事業を実施しています。そこで伺います。 

（１）教育環境整備の進捗状況について 

  ①教育備品等の整備状況について 

  ②小学校施設整備について 

  ③中学校施設整備について 

（２）高等学校等奨学給付金交付事業について 

  ①新規事業の現況について 

（３）小学校修学旅行費補助事業について 

  ①新規事業の現況について 

（４）安全教育の充実について 

  ①交通安全教室について 

  ②防犯教室について 

 

２ 生涯学習活動について 

  市民の学習機会の充実を図るため生涯学習ガイドを作成し情報提供を行う

とともに、出前講座や市民アカデミー、高等教育機関等との連携を実施して

います。そこで伺います。 

（１）市民アカデミーの現況について 

（２）出前講座の現況について 

（３）高等教育機関等との連携及び協力の現況について 

 

３ 公共交通の充実について 

  公共交通の充実を進めて行くことは多くの市民の願いです。そこで伺いま

す。 

（１）平成３０年度に充実を図っていく重点施策について 

 

４ 保育園待機児童について 

  子育て世代の人口流入や共働き家庭の増加が主な要因で現在、保育園の待

機児童が増えています。そこで伺います。 

（１）保育園待機児童の現況について 

（２）対策について 
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５ 道路整備状況について 

（１）市道山田・平賀線舗装改良事業の進捗状況について 

（２）平賀学園台内の道路の整備について 

（３）市道一ノ台・平方橋線の整備について 

 

 

 

質 問 ７ 

質問者 ２番 稲 葉   健 

 

１ 図書館の活用について 

（１）現在の状況について伺う 

  ①蔵書冊数 

  ②年間の購入冊数及び購入価格 

  ③市民一人当たりの資料費 

  ④貸出点数 

  ⑤利用登録数及び市内登録率 

  ⑥司書の人数 

（２）レファレンスサービスについて 

  ①サービスの概要について 

  ②利用状況について 

  ③調査研究支援ツールの充実に向けて 

  ④レファレンス共同データベースへの参加について 

 

２ マイナンバーカードについて 

（１）現在の登録状況 

（２）市の今後マイナンバーカードを利用した取り組みについて 

 

３ 認知症の高齢者の補償について 

（１）印西市内の認知症の状況について 

（２）市内で認知症が原因と思われる事故の事例はあるか 

（３）認知症の方が徘徊で事故を起こした場合について各自治体で家族の不安

を解消するのが狙いで補償を取組む事例があるが市としての見解を伺う 

 

４ インフラ保守について 

（１）道路などの不具合対応は年間何カ所ぐらいあるか 



 ９ 

（２）道路を監視する体制について伺う 

（３）市民からの連絡は年間何件位あるか 

（４）先進地等の対応について 

 

 

 

質 問 ８ 

質問者 １４番 山 本   清 

 

１ 共同親権下の子ども連れ去りへの対応 

（１）住民票事務 

（２）転校手続き 

 

２ 保育園の待機の状況 

（１）待機の人数の今年度の推移 

（２）来年度の見通し 

 

３ 学童保育の待機の状況 

（１）待機の人数の今年度の推移 

（２）来年度の見通し 

 

４ 過剰な中学部活 

（１）生徒と顧問教諭は週休２日を確実に取れているか 

（２）拘束時間について、新年度に生徒と保護者に説明が尽くされているか 

 

５ 運動会の組体操の実施状況 

（１）全国、千葉県、印西市の小中学校における怪我発生の数は、過去１０年

間でどのように推移しているか 

（２）組体操の危険性が社会問題化していることを受けて、市教委としてはど

のように対応するか 

 

６ 小学校の英語教育の方向性 

（１）最近２年間のプロジェクトでどんな成果があったか 

（２）英語の教科化が近づいていることを受けて、印西市の小学英語の特色を

どのようにしていくか 
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７ 小中学校の水泳教育 

（１）印西市の水泳教育のアウトソーシングが注目されているが、どんな実施

状況になっているか 

（２）プールが新しい学校について、ソフト面のみをアウトソーシングする可

能性はないか 

 

８ 北総線の高運賃 

（１）線路使用料協定の１０年ぶりの改定がどうなる、と印西市は見ているか 

（２）２つの線路使用料のバランスについて、市としてどんな働きかけをして

きたか。 

 

９ 消えた横断歩道 

（１）今年度、いくつの横断歩道が補修されたか 

（２）チェック態勢はどうなっているか 

 

１０ 訴訟法務の組織改革 

（１）総務と弁護士の「お見合い」をどう解消するか 

（２）来年度の態勢をどうするか 

 

１１ 入札の際の「条件」設定について 

（１）入札の「条件」はだれが発案するのか 

（２）業者やコンサルが関与するのか 

 

１２ クリーンセンターの移設 

（１）吉田地区への移設の進捗状況はどうか 

（２）跡地の利用についての議論は始まっているか 

 

１３ ニュータウンの買い物問題 

（１）滝野地区 

（２）高花地区 

（３）ビッグホップのシャッター商店街化 
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質 問 ９ 

質問者 ９番 海老原 作 一 

 

１ 基金について 

  印西市の平成２８年度決算カードによれば、積立金残高は約１２８億円で

あり、約２１２億円である標準財政規模の約６割に達しています。他方、平

成２９年３月には印西市公共施設等総合管理計画が策定され、印西市の公共

施設等の全体の把握、将来課題の整理、長期的視点を踏まえた総合的かつ計

画的な方針が示され、将来における財政負担の軽減や平準化に取り組む必要

性について言及しています。このようなことから印西市の基金に対する考え

方を以下のように伺います。 

（１）ここ１０年間の基金の推移はどうか。 

（２）全国の地方自治体との比較はどうか。 

（３）財政調整基金の規模に対する考え方はどうか。 

（４）特定目的基金の必要性の見通し期間をどのように考えているか。 

（５）印西市公共施設等総合管理計画におけるインフラ資産の管理計画との関

連する特定目的基金についての考え方はどうか。 

 

２ 印西市災害時等要援護者避難支援について 

  印西市では、災害時等において町内会・自治会等の地域ごとに、自力で避

難することができない避難支援を必要とする人を要援護者として、その対象

者の避難に係る個別計画を作成し、いざというときに支援する体制を構築す

るとしています。また、地域では災害時等だけではなく、日ごろからの見守

りを含め、可能な限りの情報伝達、安否確認を行うとしています。 災害時

だけではなく日常においても、要援護者にとって必要な支援であることから、

より一層の推進が求められています。以上を踏まえ次の質問をいたします。 

（１）要援護者は登録制になっているが、登録件数はどうか。 

（２）登録者情報を地域支援組織に提供している現状についてはどうか。 

（３）要援護者に対する個別計画作成はどのような状況にあるか。 

（４）この取り組みに関する担当課は複数あるが連携は取れているか。 

（５）この取り組みの課題に対する市の対応はどうしていくのか。 
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質 問 １０ 

質問者 １０番 近 藤 瑞 枝 

 

１ 組織と機構の改革について 

（１）組織の見直しについて 

（２）職制の見直しについて 

 

２ ごみ減量化施策事業について 

（１）現在の取り組み状況について 

（２）今後の計画について 

 

３ 認知症カフェ「いんざいオレンジカフェ」について 

（１）これまでの実施状況について 

（２）今後の計画について 

 

４ 安心・安全な公園管理について 

（１）現在の管理状況について 

（２）今後の課題について 

 

 

 

質 問 １１ 

質問者 ５番 米 井 重 行 

 

１ 市内の幹線道路の整備状況について 

（１）コスモス道路未買収地の取得状況 

（２）市道００－０２６号線、船尾地先から戸神地先迄の進捗状況 

 

２ 千葉ニュータウン中央駅周辺の環境整備 

（１）駅前自由通路の現在までの整備状況 

（２）駅前自由通路の利用者目線の整備を 

 

３ 市内の保健センターについて 

（１）各施設の配置地区の状況 



 １３ 

（２）施設設備と規模は適正か 

（３）利用者が快適に利用出来ているか 

（４）職員の職務環境の現状 

（５）保健センター新設の考え 

 

４ 印西市で安心して、結婚・妊娠・出産・子育てのできる環境の整備につい 

 て 

（１）新婚・子育て世帯向けの支援体制の充実 

  ①家賃補助 

  ②住宅購入補助 

  ③引っ越し補助 

（２）子育て世代への健康支援サービス 

  ①マタニティタクシー（陣痛タクシー） 

  ②電子母子手帳アプリ 

 


